

Vorwort.

Die Prinzipien, die ich in meinem „Grundriß der organischen Chemie“ durchzuführen versucht habe, haben mir auch in diesem Büchlein als Leitfaden gedient. Auch hier ist der Hauptwert darauf gelegt, die Grundgesetze in breiter Form darzulegen, um ein möglichst eingehendes Verständnis vor Aufnahme der speziellen Tatsachen zu erzielen.

Demgemäß ist also der „allgemeine Teil“, der die Grundlagen unserer Wissenschaft behandelt, auch in diesem Büchlein relativ umfangreich.

Der „spezielle Teil“ ist im wesentlichen auf der Grundlage des „periodischen Systems“ der Elemente aufgebaut. Die Auswahl wurde mit besonderer Rücksicht auf die Wichtigkeit der Stoffe für die Praxis, sei es in der Industrie oder als Heilmittel, getroffen. Daneben ist indessen auch der wissenschaftlichen Bedeutung der Stoffe ihr Recht geworden. So, hoffe ich, wird das Büchlein nicht nur für Mediziner, sondern auch für Pharmazeuten, Agronomen, Architekten, Ingenieure, kurz für alle die Chemie als Nebenfach treiben, sowie für den Schulunterricht geeignet sein.

Berlin, Dezember 1896.

Der Verfasser.

Die vorliegende vierte Auflage ist im wesentlichen unverändert, nur in Einzelheiten durchgesehen und die wichtigsten neuen Entdeckungen, z. B. Radium, nachgetragen.

Berlin, Oktober 1903.

Der Verfasser.